

Ventanal de la Provincia

Castillo de Aro

Fiesta Mayor los días 8, 9 y 10.-Solemne Oficio Religioso.-Sardanas, Conciertos y Bailes. Festival Infantil.-Tómbola Benéfica.-"Esbart San Martín" de Barcelona

Con la actividad acostumbrada para estas jornadas festivas, se prepara la población para celebrar su típica Fiesta Mayor que durará tres días con diversos actos y festejos, los cuales revestirán gran brillantez por los medios puestos a disposición para tal motivo.

El clásico repique de campanas anunciará el próximo jueves por la mañana el comienzo de la fiesta y seguidamente se celebrará el solemne oficio religioso en honor de la Santísima Virgen: A la salida del templo se tocará la tradicional "sardana de sortin de l'ofici". El mismo jueves por la tarde, habrá audición completa de sardanas en la Plaza del Recreo y bailables en la Pista que será engalada profusa y artísticamente y por la noche la fiesta comenzará con selecto concierto y a continuación finalizará con animado baile.

Para el segundo día de fiesta, ha sido organizada una completa audición de sardanas, para que los amantes de nuestra música regional puedan disfrutar de las mejores composiciones escogidas al efecto, y después de esta audición se celebrará el Festival infantil que promete interesante.

El sábado, día 10, se vestirá de gala la población para recibir en su recinto a la agrupación de danzas catalanas "Esbart San Martín", que ofrecerá al público lo mejor de su extenso repertorio de danzas regionales. Esta agrupación goza de gran prestigio en la región y pertenece al Centro Cultural Canóigo Rodó de Barcelona, siendo dirigido en su parte coreográfica por el competente artista Juan Lorente y en la parte musical por el celebrado maestro Luis Moreno Palli, muy conocido por sus actuaciones al frente del célebre "Esbart Verdager".

Aparte de los actos y festejos señalados, también será abierta una Tómbola Benéfica, la cual dedicará íntegramente su recaudación para contribuir a las obras de restauración de nuestro Templo y para proveer algunas ornamentaciones al Altar Mayor del mismo. La actuación musical estará a cargo de la renombrada Cobla-Orquesta "La Principal de Bañolas". Para el domingo, día 11, también ha sido concertado un interesante partido de fútbol entre equipos de Santa Cristina y Castillo de Aro.

Todos los actos y festejos han sido cuidadosamente organizados por nuestra sociedad recreativa Casino Castellarens, en honor de la Santa Patrona del pueblo y para disfrute de propios y extraños que a buen seguro animarán con su presencia la celebración de esta Fiesta Mayor que goza de justa y merecida fama en la comarca por los cuidados de organización y lucidez que siempre se le prestan.

CORRESPONSAL

SASTRES

Figurines HOMBRE
Temporada Otoño-Invierno 1956
SIEMPRE LOS MEJORES
Academia Rocosa. Ronda Universidad, 31 Barcelona

PALAFRUGELL

Septiembre abre la puerta al otoño

Cuando aparece en el calendario el primero de Septiembre, está ya el verano en pleno ocaso. El equinoccio de otoño (21 de Septiembre) cerrará definitivamente la estación canicular, aunque en realidad, el último día de Agosto le dió la puntilla.

Los equinoccios traen consigo un revuelo meteorológico y son frecuentes, dentro los 15 días antes o después del fenómeno, bruscos cambios atmosféricos que originan temporales, lluvias y notables cambios de temperatura. De ahí que antes de producirse el equinoccio de otoño, la mayoría de los veraneantes abandonan el campo o la playa para reintegrarse a sus hogares. El tiempo es inestable y la prudencia aconseja dar por terminada la temporada de vacaciones.

Pero el Septiembre nos brinda todavía, en nuestro litoral, unos días limpios, claros, serenos, tocado el azul del cielo de unas ligeras nubes pequeñas y errantes. El otoño se presenta más regular, en la comarca, que la primavera —veleidosa e inconstante por femina— y no son raros estos días maravillosos que invitan a salir al campo a pasear por los alrededores de la población. Un paseo, al atardecer, hasta el vecino pueblo de Montras, es una de las mejores formas de emplear el tiempo. El campo acusa la melancolía otoñal, caen las primeras hojas, se oye el canto de los últimos grillos y el de la perdiz en una viña tocada por los postreros rayos del sol.

La vendimia en nuestro país, es de escasa importancia. Las viñas son pequeñas, familiares y, generalmente, se cosecha vino para el consumo de la casa. En otro tiempo no fué así: el cultivo de la viña era más extenso pero, con la filoxera, muchas se perdieron para siempre. Con todo, pocas casas de campo encontraríamos que no la tengan en la solana cuidada con esmero.

De las nudosas vides de pámpanos color vinagre, amarillos, cuelga el pimpante fruto en racimos que busca con avaricia la abeja. El dorado moscatel, la malvasía rosada, las uvas negras o violadas que darán esos amables caldos del país y alegrarán las mesas de los payeses. De algunas vides seleccionadas, saldrá esa fina ambrosía que aparece a la mesa en los días de grandes solemnidades e, indefectiblemente, los días de la Fiesta Mayor del pueblo.

Por esos días aparecen también las primeras setas. Buscárlas es una de las aficiones más practicadas en el país: cada año, llegada la temporada, son muchísimos los que salen al monte en busca de sus especies favoritas. El verdadero aficionado sabe siempre donde encontrar una floración de "rossinyols", y más tarde, más entrada la estación, una colonia de "rovellons" o de "pinatells", con que llenar el cesto. Es una diversión sana, que no suele llevar más gasto que el de unas alpargatas.

Aunque el sol todavía conserva su fuerza, en Septiembre las tardes son cada día más

cortas y las noches frescas, invitan al recogimiento; la naturaleza ha cambiado de color, los perfumes del campo no son los mismos, y la placidez de los atardeceres otoñales no tiene comparación alguna con la de otras tardes de las restantes estaciones del año.

Terminado el calor, la naturaleza nos brinda ya sus frutos secos: nueces, avellanas, almendras... Quedan todavía, las ricas manzanas, peras otoñales, granadas de apretados granos, higos dulcísimos, membrillos, y el jugoso palosanto o caqui de anaranjado color, sabrosas frutas otoñales, delicia de nuestra región y regalo de nuestras mesas.

Pronto llegarán las aves de paso que vienen a invernar, y emigrarán al Africa las golondrinas, un buen día calladamente, como vinieron, indicándonos con su fuga, la llegada del invierno. Paso a paso el año va caminando a su fin.

CORRESPONSAL

CALDAS DE MALAVELLA

Festival sardanístico.-En tres meses sólo una boda.-¿Cuál es la causa?-La Unión Deportiva sufre de crisis monetaria

FESTIVAL.— La "Agrupación de sardanistas" organizadora del Gran aplec de la sardana, que se celebra anualmente en la primera quincena de mayo, y que además tiene el magnífico acierto de ofrecernos durante todo el verano y semanalmente varias audiciones, organiza el próximo día 11 del actual un Concurso de sardanas, para conmemorar el VI Aniversario de la fundación de la Agrupación.

Como cada año el programa será nutrido, revistiendo esplendores sardanísticos, con elevados premios en metálico, el programa empezará a las 5 de la tarde en la plaza del Caudillo, 1.ª con el "Galop d'entrada"; 2.ª Sardana "Revesa"; 3.ª Sardana de "Lluiment" y 4.ª Sardana de "Germanor", a continuación escogidas sardanas para el público y seguidamente en la misma plaza animado baile, por la noche continuarán los festejos con un selecto concierto en la magnífica terraza del Casino y Gran baile de despedida en el Salón.

Siendo la Principal de Palafrugell la encargada de ofrecernos un magnífico y variado repertorio musical.

Los esfuerzos que realiza la Agrupación organizando festejos sardanísticos son muchos, por tanto los amantes de la sardana tanto de Caldas como de la provincia entera, debemos reconocer que nuestra colaboración es necesaria y debemos acudir, hasta llenar la plaza, para seguir "la dansa més bella de totes les danses que es fan i es fanan..."

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO
Durante el mes de agosto, la villa de Caldas de Malavella ha registrado el siguiente movimiento:
Nacimientos: Juan Rodríguez Álvarez, Montserrat Pelluch Gascóns, Juan-Miguel Tudela Bisellach, María-Asunción Torrent Camós, Dolores Raurich Ferrer y José Genver Sureda.

Defunciones: Feliciano Camós Pastells, de 60 años y Encarnación Liarte Rivero de 10 años.
Debemos consignar como dato curioso que en tres meses sólo se ha registrado un matrimonio, y aun este ha sido de gente de bastante edad. No sabemos a qué es debido esta disminución, si atribuirla a la

Hockey sobre patines

Solemne bendición e inauguración de una pista en Alp

Como digno ejemplo a imitar en las laudables y provechosas realidades de las no menos acertadas consignas de nuestra primera Autoridad Provincial, en pro del bien físico y moral de los niños y jóvenes de nuestras comarcas, he aquí esta fiesta cívico-religiosa-deportiva del bello y típico pueblo de nuestra Cerdaña, que con la solemne bendición de una no menos magnífica pista para patines y demás deportes y la organización de unos festivos deportivos de altos vuelos como la inauguración de la misma, ha seguido los derroteros de muchas otras localidades de nuestra costa y puesto a la vanguardia de todas las situadas en la alta y bellísima comarca de la también nuestra Cerdaña; incluso de su misma cápital.

Después de asistir en masa todo el pueblo y colonia veraniega a un oficio solemne en la iglesia parroquial, en procesión con el Ayuntamiento en pleno y demás autoridades comarcales, se trasladó al lugar donde está emplazada la pista, procediéndose seguidamente a su bendición, después de la cual hablaron con be-

llas y aplaudidas palabras el cura párroco y el infatigable señor Tajá, alcalde de Alp.

Después hubo sardanas en la misma pista, y un vino de honor que el Ayuntamiento ofreció a todos los invitados y clubs que por la tarde debían inaugurar, con partidos de hockey sobre patines.

Y con un lleno imponente, a las cinco de la tarde se jugó el primer partido entre los juveniles de las Escuelas Pías de Puigcerdá y un equipo formado por pequeños de la colonia de Alp. El resultado final fué de 5 a 3 a favor de los alpeneses, viéndose muy buenas jugadas por ambos partes y destacando el entusiasmo y fervor con que practican el hockey sobre ruedas. Un buen conjunto forman los Escolapios que alinearon a Sorjús, Galup, Fo, Millet, Masana y Barañera.

Marcó los tres goles Fo, y Millet fué el más destacado.

De los locales destacó el portero, muy regular, y el rápido Ylla, conccido juvenil del Girona C. de H. que reside provisionalmente en este pueblo.

A las seis saltaron a la pista los equipos del Vich y Girona que nos depararon un magnífico partido amistoso emocionante de verdad por la indecisión del resultado con empate y al final con la victoria justa del Vich, que batalló con más ímpetu, si cabe, que los jugadores rojiblancos. Serra, el capitán del equipo nacional, y del Girona, nos obsequió con una demostración elocuente de lo que es y ha de ser el hockey sobre patines; viril, noble, bello y espectacular.

Terminado el partido, el señor alcalde hizo entrega de los magníficos trofeos a los equipos vencedores, organizándose a continuación en la misma pista un lucido y animadísimo baile que duró hasta entrada la noche.

Un aplauso, pues, a este pequeño pero magnífico Ayuntamiento que asimila bien las sabias ordenanzas que dirigen los buenos destinos de nuestra Patria, y a imitar su ejemplo los pueblos, villas y ciudades que con mayores posibilidades no han hecho nada todavía.

R.

NUEVAS PUBLICACIONES «REUS»

Juan de la Cierva: "Notas de mi vida". 2.ª edición, 125 pesetas. **Luis Benítez de Lugo:** "Tratado de seguros". Tres tomos, 420. El tomo IV, último de la obra, saldrá en el presente año. **J. Pérez Madrigal:** "El general Sanjurjo a presidio". Tela, 40. **M. Fraga Iribarne:** "La política, la razón y la moral", 24. **A. Colín y H. Capitani:** "Curso elemental de Derecho Civil". Tomo IV (3.ª edición revisada y puesta al día), 250. La obra consta de ocho tomos e importa 1.350 pesetas. Se facilita el pago en doce mensualidades. Dichos libros y todos los que usted necesite, puede adquirirlos al contado o a plazos, en el "Instituto Editorial Reus". Preciados, 6 y 23. Madrid.

LOS SITIOS

Grat. Primo de Rivera, 6 prot.
Teléfonos 1857 y 2041

REPRESENTANTES

EXCLUSIVOS

Magníficamente retribuidos, deseamos en la Capital y en cada pueblo importante, para vender relojes a plazos directamente al público con muestrarios. Exigimos solvencia y grandes aptitudes para la venta

Escriban: "Relojes" Apartado 10.049 MADRID